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平
へい

成
せい

26年
ねん

度
ど

第
だい

6回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

地域
ちいき

を育
はぐく

むまちづくり部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

26年
ねん

12月
がつ

22日
にち

（月）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

8名
めい

   赤間
あか ま

靖夫
やす お

、新井
あら い

一成
かずなり

、岩瀬
いわ せ

絹代
きぬ よ

、塚原
つかはら

晴美
はる み

、戸村
とむ ら

正房
まさふさ

、深瀬欣之
ふか せ き ん の

助
すけ

   埜瀬
の せ

晴美
はる み

、原田
はら だ

歩
あゆむ

 欠席
けっせき

  金岩
かないわ

勇夫
いさ お

 参
さん

与
よ

0人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

 1人
にん

１ 開会
かいかい

事務局
じむきょく

＜寺尾委員長
てらおいいんちょう

の急逝
きゅうせい

について、会議
かい ぎ

の成立
せいりつ

、会議
かい ぎ

の公開
こうかい

、会議
かい ぎ

の事前公表
じぜんこうひょう

、

会議録
かいぎろく

の摘録公表
てきろくこうひょう

、摘録
てきろく

の確認
かくにん

、写真撮影
しゃしんさつえい

を説明
せつめい

。傍聴
ぼうちょう

の有無
う む

の確認
かくにん

。

配布資料
はいふしりょう

の確認
かくにん

＞

２ 部会長
ぶかいちょう

あいさつ

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

＜あいさつ＞

３ 議題
ぎだ い

（１）課題解決
かだいかいけつ

に向
む

けた取組
とり く

みの方向性
ほうこうせい

について（資料
しりょう

１～５）

  ●防災手帳
ぼうさいてちょう

について

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 参考資料
さんこうしりょう

１の前回
ぜんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

に基
もと

づき、議論
ぎろ ん

を進
すす

めていきたいと思
おも

い

ます。まず、防災手帳
ぼうさいてちょう

について、前回
ぜんかい

までの部会
ぶか い

や第
だい

２回
かい

全体会議
ぜんたいかいぎ

で出
で

た意見
いけ ん

を踏
ふ

まえて議論
ぎろ ん

していきたいと思
おも

います。防災手帳
ぼうさいてちょう

のねらいは、事前
じぜ ん

に家族
かぞ く

で

話
はな

し合
あ

うことだと思
おも

いまが、市
し

がつくっている「備
そな

える。かわさき」とどう

差別化
さ べ つ か

するかということもあるのではないでしょうか。

原田委員
はら だ い い ん

 自分
じぶ ん

がつくった案
あん

は他市
た し

の例
れい

や「備
そな

える。かわさき」を踏
ふ

まえ、家族
かぞ く

が話
はな

し合
あ

い、書き込んで
か  こ   

作りあげる
つ     

ことに重点
じゅうてん

を置いて
お   

作成
さくせい

しました。

  先日
せんじつ

の長野県
ながのけん

の地震
じし ん

の時
とき

に、現地
げん ち

に知
し

り合
あ

いがいたので、代
か

わりに災害用
さいがいよう

伝言
でんごん

ダイアル
だ い あ る

に登録
とうろく

しようとしましたが、指定
して い

エリア
え り あ

以外
いが い

ではできませんでし

た。やってみないとわからないことがあります。災害用
さいがいよう

伝言
でんごん

ダイアル
だ い あ る

は指定
して い

日
び
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に試
ため

せるので、皆
みな

さんも試
ため

してみてはどうでしょうか。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 帰宅
きた く

困難者
こんなんしゃ

のトライアル
と ら い あ る

の時
とき

に試
ため

してみました。皆
みな

さんも試
ため

してみ

てはどうでしょうか。

新井委員
あら い い い ん

 手帳
てちょう

は、コンパクト
こ ん ぱ く と

で見
み

やすく、機能
きの う

しやすいことが必要
ひつよう

ではないで

しょうか。

原田委員
はら だ い い ん

 手帳
てちょう

サイズ
さ い ず

や小学校
しょうがっこう

などの連絡帳
れんらくちょう

の大
おお

きさがいいと思
おも

います。

新井委員
あら い い い ん

 記載
きさ い

項目
こうもく

については、何
なに

が重要
じゅうよう

かという優先順位
ゆうせんじゅんい

を決
き

めて表現
ひょうげん

した

方がいいと思
おも

います。

赤間委員
あか ま い い ん

 名刺
めい し

ホルダー
ほ る だ ー

の大
おお

きさで、手帳式
てちょうしき

のものがいいのではないでしょうか。

常
つね

にぶら下
さ

げられるようにするといいと思
おも

います。

深瀬委員
ふか せ い い ん

 自分
じぶ ん

の戦災
せんさい

の時
とき

の経験
けいけん

から、持
も

ち出
だ

しものは事前
じぜ ん

につくって置
お

いてお

かないといざという時
とき

に持
も

ち出
だ

せないと思
おも

います。

原田委員
はら だ い い ん

 川崎市
かわさきし

はマイバック
ま い ば っ く

を配
くば

っていますが、その代
か

わりに緊急時
きんきゅうじ

に持
も

ち出
だ

せるリュックサック
り ゅ っ く さ っ く

のようなものを配
くば

ってはどうでしょうか。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 うちでは持
も

ち出
だ

すものは防災
ぼうさい

ずきんといっしょに置
お

いています。

原田委員
はら だ い い ん

 自分
じぶ ん

の作
つく

った案
あん

は家族
かぞ く

会議
かい ぎ

を実施
じっ し

するための資料
しりょう

という位置
い ち

づけで

す。

深瀬委員
ふか せ い い ん

 私
わたし

は、災害
さいがい

にあったら、まずはどこでもいいので安全
あんぜん

なところに行
い

き、

一段落
いちだんらく

したら指定
して い

の避難所
ひなんじょ

に行
い

くということを町会
ちょうかい

の皆
みな

さんに話
はな

しています。

戦災
せんさい

の時
とき

には指定
して い

されたところには行
い

かれませんでした。

岩瀬委員
いわ せ い い ん

 家族
かぞ く

防災
ぼうさい

会議
かい ぎ

を開
ひら

くことが一番
いちばん

重要
じゅうよう

だと思
おも

います。また、消防士
しょうぼうし

さ

んから持
も

ち出
だ

しものは車
くるま

に置
お

いておくといいと聞
き

きました。
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戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 個人情報
こじんじょうほう

が掲載
けいさい

されているので手帳
てちょう

を落
お

とした時
とき

の問題
もんだい

がありま

す。

原田委員
はら だ い い ん

 大人
おと な

は手帳
てちょう

や携
けい

帯電話
たいでんわ

など個人情報
こじんじょうほう

の掲載
けいさい

しているものを携帯
けいたい

して

いるので、落
お

とすリスク
り す く

をあまり心配
しんぱい

しすぎなくてもいいのでは。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 全体会議
ぜんたいかいぎ

で外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

にも対応
たいおう

してほしいという意見
いけ ん

が出
で

ていま

した。それでは事務局
じむきょく

で名刺
めい し

サイズ
さ い ず

に編集
へんしゅう

してもらい、次回
じか い

、また検討
けんとう

した

いと思
おも

います。

  ●防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

について

  次
つぎ

に、防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

について議論
ぎろ ん

したいと思
おも

います。現在
げんざい

の防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

は地域
ちい き

ごとではなく情 報 量
じょうほうりょう

も多
おお

いことからわかりにくい面
めん

があります。

原田委員
はら だ い い ん

 東大島
ひがしおおしま

小学校区
しょうがっこうく

では、平成
へいせい

８年
ねん

に地域振興課
ちいきしんこうか

といろいろな役員
やくいん

等
など

が

一緒
いっしょ

にまち歩
ある

きして、「東大島
ひがしおおしま

あんしんマップ
ま っ ぷ

」をつくり、ラミネート
ら み ね ー と

したも

のを全世帯
ぜんせたい

に配
くば

りました。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 よい取り組み
と  く  

だと思
おも

います。地域
ちい き

の安全
あんぜん

マップ
ま っ ぷ

づくりマニュアル
ま に ゅ あ る

を

作
つく

ることもいいのではないでしょうか。

新井委員
あら い い い ん

 地域
ちい き

で防災
ぼうさい

意識
いし き

を高
たか

めるために、町会
ちょうかい

の防災
ぼうさい

部
ぶ

等
など

に話
はなし

をすることが

必要
ひつよう

になると思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 東大島
ひがしおおしま

あんしんマップ
ま っ ぷ

を例
れい

に、次回
じか い

以降
いこ う

、検討
けんとう

していきたいと思
おも

い

ます。

  ●自主防災組織
じしゅぼうさいそしき

について

  次
つぎ

に、自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

について検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。まず、

危機管理担当
きき か ん り た ん と う

から説明
せつめい

してもらいます。

危機管理担当
きき か ん り た ん と う

 ＜資料
しりょう

2について説明
せつめい

＞

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 防災
ぼうさい

訓練
くんれん

の補助金
ほじょきん

の申請
しんせい

率
りつ

はどれくらいですか。



4

危機管理担当
きき か ん り た ん と う

 ２０名
めい

以上
いじょう

の参加者
さんかしゃ

が前提
ぜんてい

となっていますが、２０名
めい

以上
いじょう

の訓練
くんれん

の場合
ばあ い

はほとんどの団体
だんたい

が申請
しんせい

していると思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

はいざという時
とき

に機能
きの う

するでしょうか。

危機管理担当
きき か ん り た ん と う

 熱心
ねっしん

な組織
そし き

と十分
じゅうぶん

に取組
とりくみ

が進んで
す す   

いない組織
そし き

あり、団体
だんたい

による

と思
おも

います。

原田委員
はら だ い い ん

 自分
じぶ ん

が町内会
ちょうないかい

の役員
やくいん

だった時
とき

は組織
そし き

をつくりましたが、現在
げんざい

は動
うご

い

ていません。熱心
ねっしん

な人がいれば自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

はできると思
おも

います。

危機管理担当
きき か ん り た ん と う

 任意
にん い

の組織
そし き

なので、行政
ぎょうせい

主導
しゅどう

で立
た

ち上
あ

げるのは難
むずか

しい状 況
じょうきょう

で

す。

塚原委員
つかはらいいん

 小学校
しょうがっこう

や中学校区
ちゅうがっこうく

単位
たん い

で、学校
がっこう

の避難所
ひなんじょ

運営
うんえい

を担当
たんとう

する町内会
ちょうないかい

が決
き

まっていると思
おも

います。

原田委員
はら だ い い ん

 中学校区
ちゅうがっこうく

単位
たん い

では大
おお

きすぎると思
おも

います。

岩瀬委員
いわ せ い い ん

 現在
げんざい

は小学校
しょうがっこう

区
く

単位
たん い

になっていると思
おも

います。

新井委員
あら い い い ん

 ２～３年前
ねんまえ

は津波
つな み

避難訓練
ひなんくんれん

に多く
おお  

の方
ほう

が参加
さん か

していましたが、現在
げんざい

の

訓練
くんれん

の参加
さん か

人数
にんずう

は減ってる
へ    

と感じます
かん     

。何回
なんかい

もやって意識
いし き

を維持
い じ

していく必要
ひつよう

があるのではないでしょうか。区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で防災
ぼうさい

訓練
くんれん

を促
うなが

すことができないで

しょうか。

深瀬委員
ふか せ い い ん

 学校
がっこう

の避難所
ひなんじょ

運営
うんえい

マニュアル
ま に ゅ あ る

はあって、行政
ぎょうせい

からお願
ねが

いが来
き

ていま

すが、町内会
ちょうないかい

が動
うご

かない場合
ばあ い

があります。

原田委員
はら だ い い ん

 学校
がっこう

の避難所
ひなんじょ

運営
うんえい

組織
そし き

の会議
かい ぎ

を年
ねん

１回
かい

でもやっていけばいいのでは

ないでしょうか。

塚原委員
つかはらいいん

 すでにやっています。
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戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

については、町会
ちょうかい

と連携
れんけい

して推進
すいしん

する案
あん

をつくると

いうことですね。

  ●公園環境
こうえんかんきょう

の整備
せい び

について

  次
つぎ

に、公園環境
こうえんかんきょう

の整備
せい び

について議論
ぎろ ん

していきたいと思
おも

います。子
こ

ども夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

の川崎区版
かわさきくばん

を提言
ていげん

する、公園
こうえん

に防災
ぼうさい

機能
きの う

を普及
ふきゅう

させる、公園
こうえん

の改善
かいぜん

、公園
こうえん

利用
りよ う

マニュアル
ま に ゅ あ る

等
など

があるかと思
おも

います。

赤間委員
あか ま い い ん

 公園
こうえん

法
ほう

によって子
こ

どもの遊
あそ

びが規制
きせ い

されていると思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 遊
あそ

びが規制
きせ い

されていない夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

のようなものが必要
ひつよう

だと思
おも

いま

す。区内
くな い

の公園
こうえん

につくる場所
ばし ょ

はあるのではないでしょうか。

原田委員
はら だ い い ん

 海風
うみかぜ

の森
もり

は禁止事項
きん し じ こ う

をつくっていません。

  富士見
ふ じ み

公園
こうえん

をリニューアル
り に ゅ ー あ る

する時
とき

に、地元
じも と

からくすの木
き

を切
き

ってほしいとい

う意見
いけ ん

が出
で

ました。このように地元
じも と

からの意見
いけ ん

で禁止
きん し

事項
じこ う

が多
おお

くなっているの

ではないでしょうか。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 他区
た く

の取組
とりくみ

があるようなので、説明
せつめい

をお願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

3について説明
せつめい

＞

新井委員
あら い い い ん

 宮前区
みやまえく

の例
れい

は夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

を展開
てんかい

したものですか。

事務局
じむきょく

 特
とく

に関連
かんれん

しているわけではありません。

新井委員
あら い い い ん

 主旨
しゅ し

は同
おな

じだと思
おも

います。富士見
ふ じ み

公園
こうえん

でもできるのではないでしょう

か。管理
かん り

はしないといけないと思
おも

います。

岩瀬委員
いわ せ い い ん

 今日
きょ う

、富士見
ふ じ み

公園
こうえん

のはぐくみの里
さと

を見
み

に行
い

きました。このようなとこ

ろを有効
ゆうこう

に活用
かつよう

してはどうでしょうか。

  ボール
ぼ ー る

遊
あそ

びを禁止
きん し

しているところでもボール
ぼ ー る

遊
あそ

びが全部
ぜん ぶ

ダメ
だ め

ということで

はないようです。
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  また、楽
たの

しい遊具
ゆう ぐ

ができるといいと思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 それでは、プレー
ぷ れ ー

パーク
ぱ ー く

や夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

のような子
こ

どもが遊
あそ

べる公園
こうえん

の

実現
じつげん

に向
む

けて検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。

  ●交通安全
こうつうあんぜん

について

  最後
さい ご

、交通
こうつう

安全
あんぜん

について、マナー
ま な ー

の指導
しど う

や盗難対策
とうなんたいさく

について検討
けんとう

していきた

いと思
おも

います。自転車事故
じ て ん し ゃ じ こ

は交差点
こうさてん

が多
おお

いということなので、反射鏡
はんしゃきょう

が有効
ゆうこう

で

はないでしょうか。

岩瀬委員
いわ せ い い ん

 スタントマン
す た ん と ま ん

を使
つか

った自転車
じてんしゃ

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

（スケアードストレイト
す け あ ー ど す と れ い と

）が

やれるといいのではないでしょうか。

深瀬委員
ふか せ い い ん

 警察
けいさつ

が主催
しゅさい

で半年
はんとし

に１回
かい

ぐらいやっています。

事務局
じむきょく

 川崎区
かわさきく

では年
ねん

３回
かい

開催
かいさい

しました。＜資料
しりょう

4について説明
せつめい

＞

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 自転車事故
じ て ん し ゃ じ こ

が減
へ

っていないのはなぜですか。一般的
いっぱんてき

には人
ひと

と車
くるま

の

事故
じ こ

ですが、我々
われわれ

が取
と

り扱
あつか

うのは人
ひと

と自転車
じてんしゃ

の関係
かんけい

だと思
おも

います。マナー
ま な ー

に

ついてはこれだけやっているので新鮮味
しんせんみ

がないと思
おも

いますがどうでしょうか。

原田委員
はら だ い い ん

 若
わか

いお母
かあ

さんたちは自転車
じてんしゃ

に子
こ

どもを乗
の

せているのに信号
しんごう

で止
と

まら

ない等
など

、マナー
ま な ー

がよくないと思います。

赤間委員
あか ま い い ん

 大型車
おおがたしゃ

との関係
かんけい

や交差点
こうさてん

が事故
じ こ

の原因
げんいん

だと思
おも

います。

新井委員
あら い い い ん

 交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

は学校
がっこう

や子
こ

ども会
かい

で既
すで

にやっています。エコ
え こ

について

は、エコ
え こ

運転
うんてん

のステッカー
す て っ か ー

を貼
は

っていますが、交通
こうつう

安全
あんぜん

についても、安全
あんぜん

運転
うんてん

のステッカー
す て っ か ー

を付けて
つ   

もらい、意識付け
い し き づ  

を図る
はか  

といった取り組み
と  く  

が必要
ひつよう

ではな

いでしょうか。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 有効
ゆうこう

かと思
おも

います。盗難
とうなん

についてもステッカー
す て っ か ー

をつくることで意識
いし き

付
づ

けができるのではないでしょうか。
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原田委員
はら だ い い ん

 川崎
かわさき

区内
くな い

は 40数
すう

％が自転車
じてんしゃ

に関
かか

わる事故
じ こ

となっています。自転車事故
じ て ん し ゃ じ こ

防止
ぼう し

についてのジャケット
じ ゃ け っ と

をつくって、町内会
ちょうないかい

の人
ひと

たちに配
くば

って着
き

てもらっ

てはどうでしょうか。

  ●まとめ

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 防災手帳
ぼうさいてちょう

については手帳
てちょう

サイズ
さ い ず

にして検討
けんとう

してみる、マップ
ま っ ぷ

は各
かく

町会
ちょうかい

でつくるようなマップ
ま っ ぷ

を検討
けんとう

する、自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

については町会
ちょうかい

と連携
れんけい

して促進
そくしん

する、子
こ

どもの遊
あそ

び場
ば

づくりはプレー
ぷ れ ー

パーク
ぱ ー く

の実現
じつげん

や規制
きせ い

ボード
ぼ ー ど

では

なく利用
りよ う

マップ
ま っ ぷ

にする、交通
こうつう

安全
あんぜん

はステッカー
す て っ か ー

の作成
さくせい

などがあるのではないで

しょうか。

  次回
じか い

、整理
せい り

しますが、方向性
ほうこうせい

としてはこのようなことで進
すす

めていきたいと思
おも

います。

（２）平成
へいせい

２６年度
ねん ど

区民会議
くみ ん か い ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

（案
あん

）について

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 区民
くみ ん

会議
かい ぎ

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

について事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

6について説明
せつめい

＞

（３）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 審議
し ん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について事務局
じむきょく

から説明
せつめい

お願
ねが

いします。

事務局
じむきょく

 ＜資料
しりょう

7、参考資料
さんこうしりょう

２について説明
せつめい

＞

４ その他
た

朴委員
ぱくいいん

 ＜教育
きょういく

会議
かい ぎ

の講習会
こうしゅうかい

（スマートフォンアプリ LINEについて）につい
ての報告

ほうこく

等
など

＞

午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）
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